



LOS SITIOS

Gerona - Año VIII Núm. 2325 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.-S. Precio 50 cts.

Un documento de identidad para las esposas sudafricanas

Sólo podrán viajar con autorización marital

Johannesburgo, 23.—Por primera vez en la Historia de la Unión Sudafricana, las mujeres tendrán que llevar un documento de identidad, en virtud de un proyecto de ley del ministro de Asuntos Interiores, E. C. Jansen, según anuncia la Prensa de esta capital. El proyecto restringe los movimientos de la mujer, que sólo podrá trasladarse de una ciudad a otra con la autorización de su marido o con permiso especial.—Efe.

San Severo, en Italia, fué ocupada por los comunistas

Tropas y fuerzas de policía hubieron de rescatarla

En Parma y otras ciudades se han registrado igualmente graves desórdenes

Roma, 23. (Urgente). — Han sido enviadas tropas italianas y una columna de policía motorizada a la ciudad de San Severo, al sur del país, en vista de que la población se ha levantado, sitiando a la guarnición local de policía. La policía de Foggia informa: "Hemos recibido un mensaje de San Severo, cuya guarnición está compuesta de 80 hombres, en el que se dice que el pueblo se ha levantado y la policía está sitiada. Se han enviado refuerzos inmediatamente a San Severo." — Efe.

LAS TROPAS SE ABREN PASO

Roma, 23. (Urgente). — Una columna blindada de tropas y policía se ha abierto paso a viva fuerza a través del cordón defensivo establecido por los habitantes de San Severo, después de sublevarse éstos y de acorralar a la guarnición local de la policía. Las primeras noticias anuncian algunos muertos y muchos heridos. Las autoridades de Foggia, a 29 kilómetros de San Severo, han enviado 200 soldados, una columna motorizada de policía y carabinieri y seis carros blindados, para sofocar este desorden organizado por los comunistas y considerado como el más grave de todos los de este tipo.

Una emisión de la policía dice: "Cuatro carros blindados lograron, al fin, irrumpir a través de las barricadas, seguidos de los refuerzos de policía. A las doce había diez policías y carabinieri heridos de distinta consideración mientras que entre los habitantes parece que hay algunos muertos y muchos heridos. Los habitantes de San Severo aún resisten en la mitad norte del pueblo y la lucha prosigue."

SE HA RESTABLECIDO EL ORDEN

Roma, 23. (Urgente). — Las

fuerzas de carabinieri comunican desde San Severo: "Se ha restablecido el orden. Las autoridades de Foggia han llegado para realizar una investigación. Quince personas por lo menos resultaron heridas, pero no ha habido muertos."

La policía anuncia que han sido detenidas y enviadas a Foggia cuarenta personas, entre ellas la esposa del senador comunista Allegata, miembro del comité central del Partido. Según la agencia Reuter, asciende a 7.000 el número de soldados y policía que han ocupado la ciudad de San Severo, y eran cuatro mil los revoltosos que se habían enfrentado a los 80 policías locales. Cuatro de éstos

fueron golpeados y otros cinco desarmados, dos de ellos a punta de pistola. — Efe.

OTROS SUCESOS

Roma, 23. — Mientras se libraba la lucha en San Severo, (Pasa a la pág. 6)

Se ha reunido en Bruselas el Consejo de la Corona

Cualquier Gobierno que presida Wiart tendrá por finalidad la vuelta del Rey

Los socialistas tienen ordenadas grandes huelgas para el día de hoy

Bruselas, 23.—El Conde Carton de Wiart ha manifestado que cualquier Gobierno que el presidente tendrá por finalidad volver al Trono al Rey; pero que hasta después de la reunión del Consejo de la Corona hay pocas posibilidades de hacer nada práctico pa-

ra la formación de nuevo Gobierno.—Efe

REUNION

DEL CONSEJO DE ESTADO

Bruselas, 23.—Los ex ministros de Estado belgas se han reunido en el Salón de Mármol del palacio real de Bruselas, bajo la presidencia del Conde Carton de Wiart.

Se afirma que el Príncipe regente, a quien el Conde había rogado asumiese la presidencia de la reunión, declinó la petición.

Carton de Wiart ha hecho resaltar seguidamente que el consejo de ex ministros de Estado no tiene sino facultades consultativas y no puede, por tanto, adoptar decisiones, que en el caso presente corresponden exclusivamente al Parlamento. Es la primera vez en treinta y

seis años que se reúne este Consejo, siendo la última vez cuando Alemania invadió Bélgica en 1914 y está compuesto de 28 miembros, ministros de Estado nombrados a perpetuidad por Decreto real.

Entre los miembros del Consejo de la Corona hay trece partidarios del rey Leopoldo y pertenecientes al partido socialista, nueve antileopoldistas, socialistas, y seis liberales.—Efe.

SIGUE

LA AGITACION SOCIALISTA

Bruselas, 23.—La Federación del Trabajo belga dirigida por los socialistas, ha dado las últimas disposiciones para la huelga de mañana, contra el regreso del rey Leopoldo. Han sido convocadas grandes reuniones en Bruselas, Lieja, Mons, Charleroi y La Louviere. Se ha ordenado a todos los obreros ferroviarios que acudan a estas reuniones, lo que paralizará el servicio durante varias horas.

Solamente se mantendrán los servicios públicos en el sur de Bélgica, que es antileopoldista, y se espera que también se produzcan algunas huelgas, incluso en Flandes, que es predominantemente partidaria del Rey.—Efe.

LOS ANTICOMUNISTAS

CENSURAN LA HUELGA

Bruselas, 23.—No sólo los sindicatos católicos, sino incluso los liberales, censuran el empleo de la huelga con fines políticos y anuncian que sus afiliados no participarán en el paro del viernes.

El Ministerio de Comunicaciones ha advertido a los ferroviarios que el abandono del servicio sería una grave falta disciplinaria, ya que los empleados y obreros de los servicios públicos son contratados en la inteligencia de que asegurarán en forma constante y sin tropiezos el funcionamiento de sus servicios, y tanto más cuanto que la huelga sería de naturaleza política.—Efe.

España no tiene relaciones comerciales con la U.R.S.S.

Washington, 23.—Fechado en Madrid, sin firma y con el subtítulo de «Especial para el «New York Times», este periódico publica lo siguiente: «El Ministerio de Asuntos Exteriores publicó el desmentido, esta noche, de una información según la cual España estaba negociando la compra de productos petrolíferos soviéticos. Hasta la fecha, no ha aparecido ninguna prueba que apoye tal información; cualquier negociación que hubiera estado llevándose a cabo sería ciertamente guardada en el secreto el mayor tiempo posible.»

«Refiriéndose al despacho publicado el sábado por la tarde por el «New York Times» de que una fuente bien informada había dicho que alguna persona había llegado a Madrid para comenzar tales conversaciones, un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ha declarado que es una de las muchas falsedades que el corresponsal del «New York Times», Sam Pope Newer, inventa diariamente en su celo por confundir a la opinión pública en cuestiones españolas.»

La denuncia constante de sus falsedades y consiguientes desmentidos empieza a hacer daño al corresponsal y a su periódico. Sólo el «New York Times» publica el asunto de las negociaciones petrolíferas y en cambio varios periódicos han hecho público el desmentido.

Es esta la segunda vez que el «New York Times» publica un desmentido oficial a las noticias dadas por su corresponsal en Madrid.

El primero se publicó hace unas semanas y se refería a la noticia dada por Sam Pope de que las autoridades españolas habían ordenado que las inscripciones en vasculas de algunas tumbas de los cementerios vascos fueran sustituidas por otras redactadas en castellano.—Efe.

Warren, embajador en el Pakistán



La fotografía recoge el momento en que Mr. Warren, ex ministro norteamericano en Helsinki, presta juramento de su nuevo cargo de Embajador en el Pakistán, ante el vicecónsul Harold T. Pepin. La escena solemne y seria ha sido estropeada, en parte, por el simpático gesto del pequeño «foxterrier» de Mr. Warren, que al oír a su amo pronunciar extrañas palabras ha querido asociarse a la ceremonia

Misterio en torno a Stalin

FOTOGRAFIAS AMANADAS Y ABSOLUTO SILENCIO

Nueva York, 23.—La revista «News Ween» dice que la fotografía oficial soviética en que aparece Stalin votando en las elecciones del 12 de marzo ha sido amañada a base de dos fotografías diferentes de hace varios años.

La revista duda de que Stalin haya votado y señala que tampoco pronunció ningún discurso como en años anteriores.

Finalmente dice que nadie sabe lo que le ha ocurrido a Stalin, no siendo los círculos del Politburó.—Efe.

Presenta al Caudillo sus cartas credenciales el embajador del Brasil

Cerca de una hora conversó S. E. con el Sr. Rubens Ferreira

Madrid, 23.—Con el ceremonial acostumbrado, ha presentado sus cartas credenciales a S. E. el jefe del Estado y Generalísimo Franco, el nuevo embajador del Brasil en Madrid, Dr. Rubens Ferreira de Melo.

Poco antes de las once de la mañana, acudió a la residencia del embajador, en la calle de Fernando el Santo, el primer instructor de Embajadores, Barón de las Torres, y, seguidamente, la comitiva se dirigió al Palacio Nacional.

El embajador brasileño, acompañado del Barón de las Torres, ocupó una carroza de las denominadas "Coche de París", que fué escoltada por la guardia mora. En otras cuatro carrozas marchaban todos los miembros del séquito del embajador. A las once y media llegaba la comitiva al Palacio Nacional, donde hizo su entrada por la plaza de la Armería. Formaban fuerzas de la Casa Militar de S. E., con bandera y banda de música, que interpretó el himno nacional brasileño. El doctor

Ferreiro de Melo fué recibido en el Palacio por el ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín-Artajo y altos funcionarios de las casas civil y militar del Caudillo y del Ministerio de Asuntos Exteriores.

El ministro, acompañó al embajador hasta la saleta de palacio donde se celebran estas ceremonias y en la cual esperaba S. E. el jefe del Estado.

Terminada la presentación de credenciales, el Generalísimo, el nuevo embajador y el ministro, pasaron al despacho de S. E., donde conversaron muy cordialmente por espacio de cerca de una hora.

Poco antes de la una, terminaba el acto. El embajador, a la salida, fué despedido con los mismos honores que a su llegada, interpretando la banda de música el himno nacional español. Acompañado igualmente por el Barón de las Torres, regresó el Dr. Ferreira de Melo a su residencia.—Cifra.

IX Consejo Nacional del Frente de Juventudes

Ayer continuaron activamente sus tareas

Arenys de Mar, 23. — Han continuado las tareas del IX Consejo Nacional del Frente de Juventudes, en el Preventorio que dicha Organización posee en esta localidad. Alrededor de las 10 de la mañana, después de oír la Santa Misa, izar banderas y desayunar, se han reunido, por separado, las distintas ponencias o comisiones.

A mediodía ha tenido lugar, bajo la presidencia del delegado nacional del Frente de Juventudes, don José Antonio Eloja, del jefe nacional del SEU, señor del Moral, y de las restantes jerarquías nacionales, la reunión del Pleno, que ha discutido sobre las ponencias "Formación Política por legiones", "Formación de Mandos" y "Sistematización de las enseñanzas".

A las cuatro de la tarde se reunió el pleno bajo la presiden-

cia del delegado nacional don José Antonio Eloja.

El director del periódico madrileño "Arriba", don Ismael Herráiz, ha pronunciado una interesante conferencia en la que ha tratado diversos temas relacionados con el Consejo que se celebra. Las diversas ponencias se han reunido también, por separado, para continuar el estudio y discusión de los temas que les han sido encargados.

El Papa ha recibido a los Condes de Barcelona

Ciudad del Vaticano, 23. — Por S. S. el Papa, han sido recibidos en audiencia privada, los Condes de Barcelona. — Efe.



ANGULO de la CIUDAD

La partícula peligrosa

HACE pocos días pudimos leer en la Prensa el texto de unos artículos del Código Penal recientemente reformados, según los cuales los que usan indebidamente títulos y atribuciones nobiliarios pueden ser sancionados con penas algo severas.

El espíritu de la ley no puede estar mejor, puesto que se trata de una usurpación como cualquier otra, la cual no pocas veces habrá causado daños a tercero por cuanto es bastante corriente y está en nuestros usos aceptar la condición nobiliaria como un aval, sin atinar que detrás del mismo puede parapetarse un vulgar estafador como tantas veces ha ocurrido.

Sin embargo no será por eso que deberán venir ahora los exegetas definiendo bien hasta qué punto hay uso indebido de título nobiliario. Es indiscutible que quien se haga pasar por marqués y no esté inscrito o catalogado como a tal cae bajo la ley sancionadora; pero entre nosotros hay muchos que sólo ostentan la condición de noble anteponiendo una partícula a su apellido, la tan conocida y estimada partícula «de» usada en nuestro país lo mismo por los príncipes y duques que por el más insignificante hidalgo.

Ahora bien, no serán pocos los que si se les pregunta por qué usan la partícula no sabrán qué responder ni cómo demostrarlo legalmente, ya que no basta la condición hereditaria indubitante sino que se necesita que el Estado la tenga reconocida y para ello cobra sus buenos derechos reales. Y hete ahí que con el fisco hemos topado, y si éste se muestra implacable no habrá más remedio que soltar las pesetas o acortar un poco los apellidos.

Lo único que puede suceder es que con esa partícula pase como con los encendedores, con los cuales también el fisco tiene algo que ver en teoría, pero en la práctica... ya sabemos lo que pasa.

GERON

GERONA



Hay que dar nombre a varias calles gerundenses

A tal efecto se ha abierto una información pública

En cumplimiento de acuerdo adoptado por la Comisión Permanente del Excmo. Ayuntamiento, la Alcaldía-Presidencia ha abierto información pública por durante un plazo de quince días para que cuantos organismos, Centros, Entidades o particulares se interesen por ello puedan presentar, por escrito y debidamente razonadas, cuantas sugerencias o peticiones estimen oportunas con respecto a los nombres que hayan de adjudicarse a las siguientes calles de la Ciudad que actualmente carecen de ellos.

La que partiendo de la de Barcelona, finaliza en la estación de carga de la RENFE.

Otra, que partiendo del cruce de las de Juan Maragall y San Juan Bautista de la Salle, desemboca en la de Barcelona.

La Plaza que partiendo de la Avenida de Jaime I, desemboca en la calle de Fernando Agulló.

La calle que partiendo de la izquierda de la de Barcelona, termina en el final de la pared de cerca de los nuevos cuarteles de Artillería.

Otra que partiendo de la izquierda de la de Barcelona, termina en la de Mediodía.

Otras dos calles que, dentro de la llamada urbanización Montseny, están situadas perpendicularmente a las anteriormente descritas y paralelas entre sí.

Otra, que partiendo de la de Emilio Grahit, termina en la de doctor Ametller, con proyecto hasta el final del término municipal.

Dos calles más, paralelas a la de Montilivi, que partiendo del nuevo Cuartel de la Guardia Civil, terminan en una urbanización en proyecto.

Y otra calle, que partiendo de la de Montilivi, llega hasta el final de la zona que lleva dicho nombre.

Vida Sindical

Toma de posesión del nuevo Jefe de la Delegación Nordeste del Sector Corcho

Tuvo lugar ayer en Palafrugell

Con la casi total asistencia de los industriales corcheros y artesanos del ramo, de la provincia; del Secretario sindical provincial y del Administrador de la C.N.S., a las once y media de la mañana de ayer tuvo lugar, en Palafrugell, en la Delegación de la Zona Nordeste del Sector Corcho, el acto de toma de posesión del nuevo Jefe de la misma, don José de Pablo Muñoz, Delegado provincial de Sindicatos.

Abrió el acto el Secretario de la Delegación, señor Medi, poniendo de relieve la satisfacción con que era aceptada la designación y prometiéndole el apoyo de todos.

A continuación, dióse cuenta de las gestiones realizadas en Madrid por la comisión que recientemente se desplazó a la capital del Reino para intervenir en las negociaciones que se llevan a cabo por parte española y portuguesa sobre la revalorización del corcho.

Finalmente, el Delegado provincial de Sindicatos dirigió unas palabras de ofrecimiento, resaltando como el ser nuestra provincia la que marca la tónica comercial y económica del corcho español, obliga a actuar con el máximo empeño y tenacidad, lo que procurará realizar confiado en la colaboración de todos, siendo aplaudido.

De interés para los aspirantes al Magisterio

Según lo dispuesto por la Orden del Ministerio de Educación Nacional de fecha 27 de enero último (Boletín Oficial del Estado del 16 de febrero) los aspirantes al ingreso en las Escuelas Masculinas del Magisterio, justificarán haber aprobado la Educación Física y la Formación del Espíritu Nacional. En consecuencia esta Jefatura provincial de Enseñanza dispone la celebración de unas pruebas de suficiencia de dichas disciplinas. Una vez superado este examen les será extendido un certificado en el que conste dicha aprobación. Se pone en conocimiento que sin este requisito previo, ningún aspirante podrá presentarse a examen de ingreso en el Magisterio.

Los exámenes se celebrarán el día 15 de abril en la Escuela del Magisterio "Jaime Balmes" a las 11 de la mañana. Los programas que regirán para dicho examen (refundición de los cuatro primeros cursos del Bachillerato) pueden pedirse a la Jefatura provincial de Enseñanza sita en Primo de Rivera, 25, cuarto, o a la Secretaría de la Escuela del Magisterio "Jaime Balmes". El plazo de matrícula estará abierto, en la mencionada Jefatura de Enseñanza, hasta el día 13 de abril y los derechos de examen serán de cinco pesetas. Lo que se comunica para conocimiento y exacto cumplimiento de los interesados.

El mercado del "Ram" se celebrará el sábado, 1 de abril

El señor Alcalde nos remite, para su publicación, la siguiente nota:

«Con la debida autorización de la Delegación provincial de Trabajo, el mercado que corresponde celebrar en esta ciudad el sábado día 1.º de abril próximo, se celebrará el mismo indicado día, pese a celebrarse en la misma fecha la Fiesta de la Victoria, si bien dicho mercado deberá estar terminado a las doce horas.»

Delegación de Trabajo

AYUDA A PASIVOS DEL ESTADO

Se recuerda a los pensionistas de Clases Pasivas del Estado el contenido del artículo 24 del Decreto de 20 de enero de 1950, ampliación del Decreto-Ley de 9 de diciembre de 1949, y que literalmente dice así:

«Las solicitudes de ayuda deberán presentarse:

a) Antes del primero de abril de 1950 cuando el peticionario tuviera en primero de enero del mismo año la condición de pensionista de Clases Pasivas y las demás circunstancias legales.

b) Dentro de los tres meses siguientes al reconocimiento y clasificación de la pensión de Clases Pasivas, si dicho acuerdo fuere posterior a primero de enero de 1950.

c) Dentro de los tres meses siguientes a la fecha en que surgiera la necesidad de la ayuda o las demás circunstancias legales, si dicha fecha fuera posterior a los plazos prevenidos en los dos apartados anteriores.

d) En todo caso, antes de primero de octubre de 1950.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Gerona, 22 de marzo de 1950. El Delegado de Trabajo, Félix de León.

Consulta gratuita de reumatismo y enfermedades cardio-vasculares

Martes y viernes de 11 a 1 en el Instituto provincial de Sanidad (Las Pedreras).

El Día de Oración y Sacrificio

El próximo domingo, Dominica de Pasión, jornada tradicional en Gerona de oración y austeridad, tendrá este año carácter extraordinario puesto que los actos piadosos que se celebren responderán también al llamamiento del Papa, quien en reciente Encíclica se ha dirigido a todos los Obispos del orbe católico pidiéndoles que sea dedicado ese día a la mortificación y a la oración intensa a fin de alcanzar el Altísimo el retorno de la humanidad



24 DE MARZO DE 1900

Parece que al proyecto de tranvía que se trata de construir entre Salt y Sarriá, pasando por esta ciudad, que últimamente aprobó el Ayuntamiento con las modificaciones ya conocidas, se propondrá una variante que resolvería las dificultades y peligros que, a juicio de muchos, ofrecen para la ejecución del referido proyecto las condiciones de ciertas calles.

En el cuarto de banderas del Cuartel del Regimiento de San Quintín se celebrará mañana un Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra un paisano que en la tarde del 8 de diciembre de 1898 agredió al músico mayor del Regimiento de Infantería de Guipúzcoa, don Joaquín Zamorra, en ocasión en que iba dirigiendo la banda que con una compañía y bandera daba escolta a la procesión que se celebra en dicho día con motivo de la festividad de la Purísima Concepción.

Presidirá el Consejo el teniente coronel don Pedro Alzamora.

Mundo y hogar

El pasado día 19, festividad de San José, contrajeron matrimonial enlace en la iglesia del Carmen, la bella señorita Eudalda Margarit Arbat y don Francisco Puntonet Ros.

A los recién desposados les deseamos un sin fin de felicidades.

El joven matrimonio Arpa-Vila-longa ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de una preciosa niña.

Al amigo Arpa y a su distinguida señora doña Piedad de Arpa, así como a la recién nacida y familiares, nuestra enhorabuena.

una vida individual y colectiva en que los valores espirituales informen los afanes de las gentes, y se abra con ello el camino hacia la verdadera paz.

En Gerona nos uniremos a las intenciones del Sumo Pontífice con la gran Comunion general, precedida del Rosario de la Aurora, que tendrá lugar por la mañana en la Catedral y por la imponente procesión del Via Crucis que se celebrará por la tarde.

Es de esperar que tales actos sean en nuestra ciudad una nueva manifestación de fe y una muestra de adhesión al Padre Santo que tanto se desvela por el bien de la humanidad.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:

Farmacia SAGUER, Plateria, 29.
Farmacia PEREZ TOLSANAS, Calvo Sotelo, 4.

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.—Don Pablo Marull entrega una carpeta con libros, perdidos por un niño; el agente municipal señor Esquioga, un guante color marrón, de señora; don José María Perich, una llave encontrada detrás del "Bar Nuria".

Religiosas

SANTOS DE MANANA

La Anunciación de la Virgen María, San Dimas.

MISA DE MANANA

De la Anunciación, doble de primera clase, color blanco; segunda oración y último evangelio de feria, Credo, prefacio de la Santísima Virgen.

CUARENTA HORAS

Continúan en la capilla de religiosas del I. Corazón de María. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

SANTA IGLESIA CATEDRAL

Mañana a las 8 se celebrará misa rezada en el altar de la Anunciación de Nuestra Señora.

IGLESIA DE LOS DOLORES

Mañana comienza el solemne septenario dedicado a la Virgen Adolorida. Todos los días a las 8 y a las 11 habrá misa rezándose la Corona Dolorosa y las plegarias del Septenario.

A las 7 de la tarde función solemne con exposición del Santísimo y sermón por el M. I. doctor don Alberto Vidal, canónigo Leóral.

IGLESIA DE LAS RELIGIOSAS CAPUCHINAS

Mañana a las 9 y media, oficio solemne cantado por la Comunidad en honor de la Anunciación de la Virgen, Titular de

la iglesia. Por la tarde, a las 6 y media, exposición de S. D. M. Rosario, Trisagio cantado y sermón a cargo del Rdo. doctor Joaquín Fors Blanch, finalizándose con la bendición y reserva.

PREDICACION CUARESIMAL

Continúan los Santos Ejercicios, para hombres y jóvenes, en la parroquia Mayor de San Félix. Actos a las 7 de la mañana y a las 7 de la tarde.

En la iglesia del Mercadal, Ejercicios para la juventud femenina. Actos a las 7 y media de la mañana y a las 7 y media de la tarde.

VIA CRUCIS

Hoy se practicará este piadoso ejercicio a las tres de la tarde en la iglesia del Carmen, y a las 7 en la del Hospital.

EN EL MERCADAL, ACTO PARA LAS JOVENES

Como ampliación a los actos que vienen celebrándose en el templo del Mercadal durante la tanda de Ejercicios Espirituales para jóvenes, tendrá lugar hoy y mañana a las 3:30 de la tarde un nuevo acto para las jóvenes que llenan diariamente la iglesia parroquial, recomendando la asistencia asimismo a aquellas otras que por sus distintas ocupaciones se ven privadas de acudir a los actos cotidianos de la mañana y tarde, y no pueden aprovecharse de la autorizada palabra del Rdo. P. Angel Sarrries C.M.F., que tan sabia y sensatamente dirige esta tanda de Ejercicios.

Arriba

El diario de España

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE D. JUAN TURON JUANDO

Que ha fallecido cristianamente en el «Manso Casas», de San Gregorio, a la edad de 87 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E. P. D.)

Sus afligidos: esposa Ana Esteba Boada; hijos José, Ramona, Consuelo y María; hijos políticos Carmen Soler, Pedro Rodríguez y José Juhera; nietos, hermanos, hermanos políticos y demás familia, al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy, a las once de la mañana, desde su casa mortuoria «Manso Casas», a la iglesia parroquial de San Gregorio y de allí a su última morada, por todo lo cual les quedarán sumamente agradecidos.

San Gregorio, 24 de marzo de 1950.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE Don JUAN VILA BOSCH

Que ha fallecido a la edad de 80 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E. P. D.)

Sus afligidos: hija María Vila Bustins; hijo político Juan Roura; nietos Rosa y Ricardo y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy, viernes día 24, a las once, desde su domicilio, calle Clavería, núm. 7, a la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen y de allí a su última morada, por todo lo cual les quedarán sumamente agradecidos.

Gerona, 24 de marzo de 1950.

CORREDOR

a comisión precisa importante Empresa de Suministros industriales.

Escribir a

Publicidad Hnos. Rabell

Juan Maragall, 19, entrlo.

GERONA

Un invento español resuelve el problema de la energía eléctrica

El nuevo acoplamiento de generadores de Antonio Medina Gómez, producirá igual energía con la mitad de potencia instalada

Aunque sea una verdad evidentemente triste, sigue manteniéndose incuestionable entre nosotros el triste adagio de que nadie es profeta en su tierra. Y, si de siglo en siglo se da un caso, no es sino excepción que viene a asegurar la regla. Reciente y vivo está el caso de Goicoechea pero no todos los inventores de nuestro país encuentran una familia Oriol dispuesta a llevar a cabo la realización de una idea casi en germen.

En más de una ocasión hemos hecho resaltar que en España no es, ni mucho menos, un país negado a las dotes de la invención. Todo lo contrario; nadie más fantástico e imaginativo que el pueblo español. Llegado el caso, docenas de inventores podemos traer a colación. Nombres de trascendencia universal como los de Miguel Servet, Rogete, Blasco de Garay, Noninius, Escribá, Manuel García, Ponche de León, Monturiol, Torres Quevedo, Isaac Peral, Ramón y Cajal, Ricardo de la Cierva acreditan a cualquier país como potencia de primer orden en materia de imaginación creadora. Lo malo en nuestro país no han sido nunca los individuos sino el vacío que éstos siempre encontraron en la colectividad. Toda vida de inventor ha significado un calvario en España. Cuántos trabajos perdidos, qué cantidad de sinsabores inútiles. Muchos terminaron sus vidas ignoradas de sus contemporáneos o entregando sus patentes a la explotación de la industria extranjera, para que un día, cuando ya no haya remedio, el capitalismo nacional reconozca tardíamente la ocasión perdida.

Por manos amigas hemos tenido la suerte de que llegue hasta nosotros una interesantísima patente. Por interés patriótico creemos que todos estamos en el deber de divulgar sus beneficios característicos, que, no sólo serían la fortuna de la industria o industrias que llevasen a cabo su producción industrial, sino que resolvería sin gran esfuerzo uno de los problemas más difíciles que hoy aqueja a la industria de la nación.

El autor del invento, hombre hasta hoy desconocido en los medios técnicos y científicos de

país, se llama Antonio Medina Gómez; la patente lleva un largo título, casi explicativo: "Nuevo sistema de acoplamiento para generadores de energía eléctrica." Ni en enunciado puede ser más explícito, ni la oportunidad de su aparición más precisa.

El fundamento esencial del nuevo sistema, con palabras de su creador, puede simplificarse en estas palabras:

—La producción de una energía eléctrica de mayor volumen con el empleo de una fuerza motriz muy inferior. Con esta nueva disposición de los generadores, respetando las dimensiones y características electromagnéticas de tipos actuales de generadores, conservando el volumen de energía que cada generador puede producir, y economizando casi un 50 por ciento de la fuerza motriz actualmente requerida, bien sea eléctrica, hidráulica, mecánica o de otra índole, se llegaría a una producción cercana pues, a un cien por cien de la actualmente conseguida por nuestras fuentes de energía.

Todo el artificio mecánico del nuevo invento se reduce, en principio, a unas sencillísimas variaciones en la colocación de los elementos del generador. La técnica del mismo, elementalísima. No hay que olvidar que, casi todos los pasos trascendentales de la ciencia resultasen sencillísimos y de fácil comprensión... una vez que fueron resueltos.

El inventor, hoy en vísperas de una merecida popularidad, no es un niño ni mucho menos ni ha llegado a la decisión de patentar su descubrimiento a tontas y locas, sin meditación previa. Ya ha cumplido cincuenta años, y aunque desempeña un alto cargo administrativo en un departamento de Educación Nacional, sintió desde siempre una gran inclinación por las ciencias mecánicas y radioeléctricas. En ya lejanas fechas fue uno de los pioneros de la radiodifusión en España que a tantos fines espirituales interesó en nuestro país.

La génesis de su invento la tuvo, allá por el año 1930, durante un veraneo en la playa donostiarra, al meditar sobre los factores mecánicos que contribuían a la disminución de masas y aumento de potencial que era base mecánica del funicular de Igueldo.

Después de aquella manzana newtoniana, veinte años de estudios, ensayos, pruebas, éxito y fracasos, le decidieron completamente asegurado de las posibilidades prácticas de lo que en principio fué simple teoría matemática, a patentar su trascendental invento. Creo que la llevada a práctica de mi nuevo sistema hará llover la riqueza sobre todos cuantos en ello intervengamos —nos dice el inventor— pero, aunque tal cosa no ocurriese, me doy por satisfecho sólo por el hecho de haber visto realizado en la práctica lo que en principio sólo supuse sueño de mi imaginación.

El invento de Antonio Medina se reduce, como ya anteriormente señalamos, a un cambio en el acoplamiento de los elementos del generador, ya sea dinamo o alternador. El motor sobre que haya de aplicarse es indiferente. El principio fundamental de la patente es aplicable a cualquier clase de máquinas generatrices de energía eléctrica. Los gastos de construcción de los dispositivos, construidos en serie, significan una mínima inversión casi centésimas de acuerdo con los beneficios que se pueden conseguir.

Hacemos gracia al público general, al que nos dirigimos, de las mecánicas particularidades de este trascendente invento. Son los efectos del mismo los que no pueden, ni deben, pasar des-

apercibidos para cualquier persona interesada en el inaplazable problema que la producción de energía eléctrica viene planteando mes por mes, año por año, al pueblo español y a su industria.

Este gran deseo de ser útil a la Patria es el principal móvil que ha guiado los esfuerzos de Antonio Medina Gómez. Movido por este heroico patriotismo ha perseverado, contra viento y marea, por encima del fracaso y del descorazonamiento, en sus esfuerzos por alcanzar la meta científica propuesta. Pensando en España, en el mejor servicio a la nación amada, ha reconstruido por dos veces sus esfuerzos perdidos en catástrofes bélicas y sociales. Hoy, satisfecho por el éxito que cuantas pruebas se han realizado ante el más exigente peritaje técnico alcanzaron, solamente espera que se lleve a la práctica y realidad amplia, para con ello hacer descender sobre los españoles un mayor bienestar.

Antes de cerrar esta crónica, en que nos honramos con ser de los primeros que en España dan a conocer tan magno acontecimiento industrial queremos llevar al convencimiento del público que, aplicada la innovación de Antonio Medina en la máxima amplitud que pueda efectuarse sobre la red de energía eléctrica, hoy tan menudada, no sólo alcanzaría aún en los meses de mayor estiaje, a resolver las necesidades actuales de nuestro país, sino que ahorraría la importación de bastantes miles de toneladas de carbón, hoy empleados en suplementos térmicos. A vueltas pluma calculando que cada kilovatio que se pierde de energía nacional representa una partida de cinco a seis pesetas, podemos calcular, una vez aplicado el invento del señor Medina que la riqueza nacional podría alcanzar un beneficio anual de dos a tres mil millones de pesetas por término medio. Creemos que el asunto lo merece. Y la oportunidad, que suponemos el propio Estado será el primero en dejarse arrebatado, habrá de ser del que antes sepa comprender la trascendencia de este nuevo sistema.

JUAN DEL ARCO

El secreto de Mao Tse Tung

Moscú recela del dictador chino.—Un comunismo que lo es a medias.—Li Li San, en Manchuria.—Londres y Washington tienen la palabra

Un hombre oscuro hasta hace poco tiempo—Mao Tse Tung—goberna la gran China Cuatrocientos millones de habitantes—el doble que la Unión Soviética—son súbditos de este nuevo dictador que recientemente ha realizado un viaje a Moscú para conversar con Stalin ante la inquietud de las potencias occidentales. Para ello, Mao ha hecho un largo viaje en el transiberiano, de once días de duración, atravesando Manchuria, Siberia y la Rusia europea, hasta la capital soviética. Entonces, como ahora, se ha especulado mucho sobre las consecuencias de los «pourparlers» mantenidos en el Kremlin entre los dos dictadores comunistas. Unos, los de la izquierda, han traducido estas conversaciones como un triunfo inminente de las doctrinas marxistas en el mundo; otros, los de la derecha, consideran que la guerra está próxima y que la vieja civilización occidental está en peligro. Al lado de los unos y de los otros, vamos a dar una serie de noticias inéditas sobre Mao Tse Tung que acaso varíen el criterio del lector—de la izquierda o de la derecha—y para ello sólo nos vamos a atener a realidades. Concretamente, a Mao Tse Tung y a su ejecutoria o línea de conducta política.

Mao Tse Tung tiene en la actualidad cincuenta y seis años. Es hijo de unos humildes campesinos y nació en Shao-Shen, en la provincia de Hunan. Trabajó en el campo y pudo estudiar en una escuela de 1912 a 1918, alternando con su labor agraria. Es en esta época cuando se deja influenciar por las ideas revolucionarias, en especial de Sun Yat Sen. Más tarde se convirtió al marxismo tras la lectura del «Manifesto comunista», de Marx, y de «La lucha de clases», de Kaustki.

LI LI SAN, EL CANDIDATO DE MOSCÚ

Mao es gordo, adiposo y de un corazón tierno en lo que se refiere a relaciones amorosas. Casó a los catorce años, siguiendo la tradición china, y tuvo una segunda mujer en su primera etapa de revolucionario, Yang Kai Hui, decapitada un día por un jefe nacionalista. Pronto se consoló con una tercera mujer, Ho Tse Nien, maestra de escuela, que compartió con Mao los años más difíciles de lucha al igual

que ahora su cuarta esposa, la actriz Lang Ping, conleva con él esta etapa victoriosa de poder. Lang Ping tiene una lujosa villa en las afueras de Pekín, como antiguamente las grandes damas del Imperio chino.

Fué amigo de Chang Kai Chek cuando éste lo era también de Moscú; en 1927, cuando la sarracina de Shanghai, en la cual hasta el agitador ruso Borodin tuvo que salir por pies, Mao Tse Tung se refugió con un grupo de fieles en las montañas. Pero allí no fracasó Mao, sino Li Li San, que era el verdadero jefe del partido comunista chino, que buscó refugio en Moscú.

Desde entonces, Mao Tse Tung gozó del apoyo de los campesinos, a los que invitaba a la revolución, señalando los tremendos errores de la oligarquía de Chang Kai Chek. Su primer aliado, fué el general Chou Tè. Las tropas de Chang Kai Chek le causaron grandes derrotas hasta la invasión japonesa en que la guerra civil hizo un alto para que todos los chinos pudieran combatir a los invasores nipones. Mas Mao siguió su propaganda e iba, poco a poco, conquistándose adeptos. Le favoreció, cada vez más, la serie de errores de los políticos del Kuomintang chino, engolfados con los millones de dólares que les concedieron los Estados Unidos.

Se ha dicho que Mao Tse Tung debe su victoria a la ayuda rusa; pero eso es cierto sólo a medias. Ayuda moral la tuvo, pero sin entusiasmo. Para Moscú, el jefe comunista de China es Li Li San, que regresó precisamente a Manchuria al cabo de quince años de exilio, protegido por las tropas soviéticas que se adueñaron, al final de la guerra, de esa rica región que habían conquistado los nipones. Li Li San volvió por sus fueros de jefe comunista de las zonas industriales; pero los campesinos prefieren a Mao. Hay otra cosa que no debe olvidarse: si el Occidente ve a Mao como a un dictador comunista, en cambio en China su comunismo tiene un carácter puramente nacional. En primer lugar, Mao admite cuatro clases con lo cual no reza con la ortodoxia comunista: proletariado, campesinos, pequeña burguesía y «burguesía nacional». Se basa su revolución en la necesidad, ineludible, de una auténtica reforma agraria, que Chang Kai Chek no supo llevar a cabo.

EL KREMLIN DESCONFIA

Mao Tse Tung, por otra parte, es el único jefe comunista, hoy en día, que nunca fué a Moscú a rendir pleitesía a Stalin y que actuó al margen de sus consignas. Durante su reciente viaje fué recibido de igual a igual. En la estación de Yaraslof, en Moscú,

le esperaban Molotov y el mariscal Bulganin, que le condujeron al Kremlin, Visitó Leningrado y apareció en algún acto público, entre otros en el teatro Bolshoi, a la derecha de Stalin.

El Kremlin mira con recelo a este nuevo jefe de la gran China. Pero no puede echarle nada en cara. Tito fué creado a imagen y semejanza de Moscú y se rebeló; sobre él cayó el fulminante anatema. Mao se hizo solo... Y ahora se comprueba que si tuvo alguna ayuda en la guerra civil, fué... por parte de los americanos, y no con el beneplácito de éstos. El material que facilitaban a los nacionalistas caía casi intacto en manos de las tropas de Mao, bien en el campo de batalla o consiguiéndolo por medio de la corrompida burocracia nacionalista.

De la sabiduría—o de la estulticia—de las potencias anglosajonas en la política de Extremo Oriente depende el que Mao Tse Tung se incline a un lado o al otro de la balanza. No debe olvidarse que hasta la sarracina del año 1927, en Shanghai, también Chang Kai Chek pasaba por ser un general comunista. Y para ello se apuntaba la presencia de Borodin en su Cuartel general.

Esta es la verdad sobre el secreto que encierra la política de Mao Tse Tung.

Anuncios económicos

POR AUSENTARME vendo tienda de comidas y bebidas y también piso. Razón: calle Balmes, cantina madera.

PERDIDO pendiente oro con piedra domingo mediodía, Catedral o alrededores; gratificaré quien lo haya encontrado y presente Administración este periódico.

PERDIDO pendiente entre Mercaderal y Ballesterías. Gratificaré devolución por ser recuerdo de familia. Razón: Ballesterías, 31, bajos.

CLASES particulares, Profesor matemáticas, física y química, se ofrece. Escribir al núm 317.

SE VENDE tienda de comestibles en sitio céntrico. Razón: Administración periódico.

LEON HERGUETA: "LA CRIA DEL CERDO" (Trata: profilaxis, alojamiento, razas, alimentación, cría, recría y cebo). Es la mejor obra publicada hasta la fecha. Precio, 30 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23, Madrid.

¡EMPRESAS DE TRANSPORTES! ¡REMITENTES! Adquieran el libro "Normas que regulan el transporte de viajeros y mercancías por carretera y tarifas de aplicación", 125 pesetas. Admitimos el pago en doce mensualidades. INSTITUTO EDITORIAL REUS.

¡CONDUCTORES DE AUTOS! ¡MECANICOS! Adquieran "El Manual del motor de automóvil", de Mompin. Esta obra, ilustrada con grabados, contiene la última palabra en la materia. Precio, 45 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS.

PARA EL EXITO EN EXAMEN DE ESTADO O INGRESO EN FACULTAD adquiera el "Compendio seleccionado de materias" (dos tomos, Ciencias y Letras, cuarta edición). Precio, 90 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS.

¿TIENE EN PRENSA O HA PUBLICADO ALGUN LIBRO? Si desea agotarlo, entregue su administración exclusiva al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23, Madrid.

Los niños y la mendicidad

No hace muchos días «Diario de Barcelona» publicó un artículo que suscribimos en todos sus extremos, sobre la mendicidad. En él se decía que era una vergüenza para los extranjeros dar la impresión permanente de que Barcelona no cuenta con medios para atender a la auténtica miseria o para extirpar el tumor de la vagancia. Ello nos da ocasión para hablar de la mendicidad infantil, en progresión creciente en Gerona, y no vamos a desperdiciarla.

Nada tan doloroso y bochornoso como este niño de cuerpo escualido y gesto pícaro que nos tiende la mano en ademán de pedir y que, pidiendo, va ascendiendo por los peñaños de su vida, precisamente en la etapa de ella más eficaz para su educación. Precoco, la mayoría de las veces (porque nada despeja tanto como la necesidad); viviendo en medios casi siempre inmorales; callejeando de continuo (en un país donde la enseñanza se considera obligatoria), va creciendo en tiempo, maldad y hábitos de holgazanería. Tal vez (la cosa no es probable) reaccione más tarde en buen sentido, contrariamente a lo que era de esperar. Pero si así no ocurre, y por aquel camino llega a transgredir la ley, ¿tendremos derecho a pedir que se le haga justicia?

Lo veo muy discutible, porque no se le hizo a tiempo. Se argüirá que hay muchos niños tratados injustamente, y es verdad. Pero cuando el abuso sale al exterior no se puede alegar ignorancia para proceder a combatirlo, y es cierto, a todas lutes, que estos pobres niños que nos piden, casi siempre con indudable gracia, nuestra ayuda, son víctimas de injusticia; porque, o una de dos: o sus padres no pueden, trabajando honradamente, mantenerlos, o se valen de ellos para encubrir su propia vagancia.

En el primer caso, es preciso que los organismos competentes se hagan cargo de ellos, si queremos hacernos eco de la política social que mantiene el Caudillo. En el segundo de ellos (el más frecuente), es de necesidad que la autoridad defienda el derecho que asiste al niño, ciudadano desvalido, contra el repugnante egoísmo de otros ciudadanos (sean o no sus padres) que, valiéndose de su debilidad, abusan de él.

Y, en tanto no se ataje el mal directamente, es inútil pedirnos que no les demos limosna; porque es imposible negarse a dar pan a un niño que lo pide, aunque se dé a sabiendas de que se colabora a su deformación.

María ALONSO

NADA TAN PERFECTO como la Naturaleza



NADA DE MODERNISMOS NI EFECTOS QUÍMICOS

Será una locura intentar superar a la sabia Naturaleza. A través de la historia se ha comprobado que son insustituibles los productos naturales puros, pero lo importante es utilizarlos conscientemente y sin regateos, tal como se hace en la fabricación del **JABÓN EN POLVO**



GRASAS Y JABONES S.A. BARCELONA

¡OPOSITORES!

Para las numerosas plazas convocadas en los Cuerpos que indicamos a continuación os recomendamos los programas oficiales y las inmejorables contestaciones del INSTITUTO EDITORIAL REUS. He aquí las oposiciones anunciadas: 90 plazas para Secretarios de Ayuntamiento de primera categoría, con el sueldo mínimo de 15.000 pesetas.—Procuradores, exámenes en mayo en las Audiencias Territoriales.—120 para Policía, con 11.990.—250 para Guardianes de Prisiones, con 5.000 y demás emolumentos.—Peritos Agrícolas, convocatoria para ingreso en la Escuela.—30 para Radiotelegrafistas.—15 para Ayudantes de Montes.—36 para Telefonistas, con 5.100 y demás beneficios.—Agentes de la Justicia Municipal, con 3.000 más emolumentos.—Más de 150 para Guardias de Policía Urbana de Madrid, con 5.950.—Clases orales y por correspondencia para Peritos Industriales, Taquimecanógrafos, Cultura General, Banca y Comercio.—Próximas oposiciones para Notarías.—Solicite prospectos con detalles de la oposición que le interese al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23 y 6, y Puerta del Sol, 12, Madrid. Único centro que ha obtenido el número UNO en más de ochenta oposiciones y miles de plazas para sus alumnos

ECOS de la PROVINCIA

DEPORTES



Desde Anglés

Crece el interés ante el festival taurino En el que tomarán parte Montilla y Albizo

Otras noticias de carácter local

Ha causado gran alegría la noticia recibida de haber el Instituto Nacional de la Vivienda aprobado el expediente relativo a la construcción de setenta y cuatro viviendas en este término municipal, que constituyen el Grupo de «Ntra. Sra. del Remedio», habiendo pasado el expediente a Hacienda a efectos ulteriores de la subasta de las obras.

EXPOSICION DE MEJORAS Y PROYECTOS.—Han sido enviados a la Comisión provincial designada al efecto, gráficos y fotografías de las obras y mejoras realizadas en este Municipio desde el año 1939 y las que se proyecta realizar con fondos de un presupuesto extraordinario, que según informan será en breve aprobado por la Superioridad, figurando dicha documentación gráfica en la exposición que tendrá lugar próximamente en la capital, demostrativa de toda la labor municipal y provincial realizada desde la Liberación hasta la actualidad y que, sin duda, despertará la atención general por la envergadura del conjunto de sus proyectos.

ESPECTACULO TAURINO.—El solo anuncio del acontecimiento taurino a celebrar el día 26 del actual a las cuatro de la tarde en la monumental plaza de toros desmontable, ha llenado de júbilo y entusiasmo a esta villa y a su comarca. Está asegurado su éxito por la enorme multitud que concurrirá a tal fiesta nacional. Los conocidos novilleros «Montilla» y Albizo», con su peculiar arte y valor se las entenderán con cuatro reses bravas de la acreditada ganadería de Pio Tabernero, de Salamanca.

NECROLOGICA.—Ha fallecido en esta población, confortada con todos los auxilios espirituales, doña Rosa Margarit Sabatés, esposa del conocido industrial de la misma, don Magín Selga Puig. El acto del sepelio constituyó una prueba del gran aprecio, prestigio y amistades con que cuenta en esta villa la familia Selga, a la cual transmitimos nuestro sentido pésame.

NUEVA SECCION ADORADORA. La Diócesis de Gerona cuenta ya con una nueva Sección, afiliada a la Adoración Nocturna Española, la de Anglés. Se inauguró en la noche del día 26 de febrero último. Se titula de «San Juan Bautista» y celebrará las Vigilias en la noche del cuarto sábado de cada mes.

Entré los católicos ha causado mucha satisfacción tal inauguración y hacen votos por su perseverancia y porque su actuación sea fuente abundante para el mejoramiento de los intereses espirituales de la parroquia.

APOSTOLADO DE LA ORACION. También está de júbilo nuestra parroquia. Se estableció por fin en la misma el Apostolado de la Oración. Por tal motivo se celebraron el 19 de febrero último solemnes cultos religiosos que resultaron concurridísimos, pero de una manera especial la Comunidad general con plática y la función de desagravios con sermón pronunciado por el Muy Ilre. señor Canónigo de la Catedral de Gerona, doctor Margall, y la procesión del Santísimo Sacramento. Fué una jornada piadosa completa y de la que se guardará grato recuerdo.

INAUGURACION DE LA SALA CATEQUISTICA.—El mes de febrero ha sido pródigo, en Anglés, en inauguraciones de carácter parroquial, fruto del celo apostólico del reverendo señor Cura Párroco.

Además de las inauguraciones de la Sección de la Adoración Nocturna y de la del Apostolado de la Oración, tuvo lugar la bendición e inauguración del local de la Catequística Parroquial. Con ella quedan satisfechos los deseos de tantos años esperados por la familia católica de esta villa. Tiene, gracias a Dios, la parroquia un local de esparcimiento y a la vez de propaganda para Acción Católica y demás Asociaciones parroquiales. El local está contiguo a la parroquia y por tal razón muy a propósito para el desarrollo de sus actividades. Reúne inmejorables con-

diciones acústicas y es de un depurado gusto artístico. Aunque un poco reducido, es, no obstante, de momento, suficiente para el desarrollo de las actividades parroquiales. Se inauguró con una velada literario-musical muy bien inspirada y recitada, y con un parlamento del reverendo don José Roura Sucarrats, cura párroco, quien explicó minuciosamente todo lo concerniente a la construcción del local y los múltiples sacrificios de índole económica que cuestan las obras, pero que todo quedaba compensado ante el fruto apostólico que proporcionará a la parroquia y porque sus feligreses tendrán un círculo para su expansión familiar y social-religioso.

EN VOZ BAJA

Con una estoicidad digna de mejor causa los gerundenses han asimilado tranquilamente la derrota que nos infligió el Español. ¡Cuatro a uno ya está bien! Y todos tan contentos...

✱ Poca gente asistió al partido jugado en Sarriá. Llovió por la mañana y aunque poco antes del partido despejó por completo, la masa de aficionados prefirió ir al cine.

✱ Y, como es natural, la taquilla se resintió de esta abstención voluntaria. Total, que la recaudación no pasó de los 80.000 pesetas. Y tras de los correspondientes descuentos no habrán quedado más que unas miserables veintiseis pesetas, limpias de polvo y paja.

✱ Con lo cual queda demostrado que la Copa no ofrece muchos alicientes de orden económico. El pasado año fué de color de rosa por la sola excepción de habernos tocado, en

suerte al Barcelona. Pero no todos los años hay que confiar en los azulgrana. Ni tampoco en aquel nueve a cero de fatídica memoria.

✱ Los del Español, por si las moscas, habían instalado las vallas supletorias alrededor del terreno de juego. No hubo necesidad de ellas porque estábamos en familia.

✱ El árbitro Jáuregui podía ser elegido como el rey del dilema. En sus propias barbas el jugador Arcas propinó a Miarnau un solemne «uppercut» que le tumbó por la cuenta. A pesar de ello ni expulsó al españolista, ni tan sólo le amonestó. Por el contrario, señaló una falta contra el Gerona. ¡Y venga alegría!

✱ Los críticos barceloneses no han llegado a ponerse de acuerdo acerca de cuáles jugadores del Gerona hicieron un mejor papel. Los hay para todos los gustos. La mayoría elogian a Pujolrás (¡vaya, vaya!), otros señalan a Masós (a ratos, a ratos) y algunos a Martiá. Creemos que todos exageran un poco. Como jugar, lo que nosotros decimos jugar, en realidad, no lo hizo ninguno de nuestros jugadores.

✱ La última noticia-bomba es la que indica que España ya tiene asegurada su participación en Río, pase lo que pase con Portugal. De momento, no lo creemos. El tiempo lo aclarará.—COL.

Tenis de mesa

La marcha del IV Trofeo "J. Palou"

RESULTADOS

DE LOS ULTIMOS PARTIDOS

Arte Textil-G.E. y E.G. 3-5
F. de J.-C. Moderno 5-4
La Salle-C. Mariana 5-3
F. de J.-Arte Textil 5-2

Se enfrentaron en estos partidos los equipos que se hallan en los primeros lugares de la clasificación contra los que actualmente están en los últimos puestos. Por esto es de destacar más que nada a los vencidos por sus actuaciones frente a equipos superiores, en las que si bien fueron derrotados les opusieron una seria resistencia que por poco les otorga la victoria.

Un partido de gran interés es el que se celebrará el próximo martes y que enfrentará a los equipos del G.E. y E.G. y de la S. A. Grober. Los dos se hallan excelentemente situados en la tabla clasificatoria y como quiera que este campeonato está ya cerca de su final, el que resulte vencedor habrá dado un gran paso hacia la conquista del título.

El otro encuentro será el que disputarán la U.L.S. y La Salle. Premetiéndonos también ser interesante aunque se vislumbren como vencedores los actuales campeones.

Baloncesto

Dará principio el campeonato local de la S. F.

Mañana sábado, dará comienzo la Competición Local de Escolares de Baloncesto, categoría de flechas (11 a 14 años), organizada por la Regiduría Provincial de Educación Física de la Sección Femenina.

Participan los equipos siguientes: Sección «Emilia Quer», Carmelitas A, Carmelitas B, Escolapias, Sección «Ntra. Señora de los Angeles» y Escolares de Salt.

Los partidos que se celebrarán mañana serán: Carmelitas B contra Sección «Nuestra Sra. de los Angeles» y Carmelitas A contra Escolares Salt, en el campo del Colegio de RR. HH. Carmelitas, a las 4 de la tarde.

Siendo Usted socio de

"EL OCASO" S. A.

podrá adquirir toda clase de géneros al contado y a plazos en

"Establecimientos ORTEGA"



Desde Sta. Coloma

Las festividades de San Salvador y San José revistieron gran esplendor

La ciudad de Santa Coloma de Farnés celebró dentro de la extraordinaria conmemoración del Milenario, las festividades de San Salvador y San José con toda brillantez.

El pasado día 18, fiesta de San Salvador, su hijo y copatrón parroquial, la Junta del Milenario, en unión de la Hermandad de Socorros mutuos puesta bajo la advocación del Santo, celebró a las diez y media de la mañana un extraordinario Oficio solemne en el templo arciprestal, al que concurrieron la Hermandad de San Salvador en corporación y numerosos fieles, siendo presidido por las autoridades locales y el Muy Rvd. P. Fray Francisco Sansa, Ministro Provincial de los Franciscanos de Cataluña, especialmente invitado a la fiesta. Predicó con fervor y elocuencia el panegírico del Santo el reverendo Benito Font Vilert.

Por la tarde, y previas audiciones de sardanas, la Hermandad, con acompañamiento de orquesta, se dirigió al Ayuntamiento, donde se le unieron las Autoridades, encaminándose la comitiva

a la plaza del Generalísimo, donde estaban preparados los pinos con tederos, inaugurándose la que antiguamente fué tradicional «censura dels pins» y que hacía más de treinta años que no se celebraba. Seguidamente, en la iglesia tuvo lugar una solemne función en homenaje al Santo y audiciones de sardanas a la luz de «les teieres».

La feria de San José no fué lo concurrida que se esperaba a consecuencia de la lluvia. No obstante, revistió gran brillantez el Oficio de las cuatro ramas de Acción Católica que tuvo lugar a las diez y media de la mañana, con motivo de celebrarse el «Día de la Acción Católica», y asistió numeroso público al festival folclórico-deportivo que tuvo lugar por la tarde en el Campo de Deportes, con audición de sardanas, actuación del Esbart folclórico local, concurso individual de sardana «reversa» y partido de fútbol entre dos equipos de la localidad.

La Junta del Milenario prepara otros extraordinarios festejos para este año.

Toros en Anglés

El domingo día 26 A las 4 en punto de la tarde

GRANDIOSO FESTIVAL TAURINO

Se lidiarán, banderillearán y estoquearán 4 bravas reses 4

de la acreditada ganadería de D. PIO TABERNERO, de Salamanca. por los valientes novilleros

"MONTILLA" y "ALBIZO"

con sus correspondientes cuadrillas

Monumental plaza desmontable construida exprofeso para celebrar corridas de toros, con las comodidades propias de los cosos taurinos.



CONSULTORIO MEDICO

Dr. José M. Massanas Vidal
MEDICINA GENERAL
DERMATOLOGIA
Plaza del Mercado, 9, 1.º
Teléfono 1976
(C. S. Prov. núm. 37)

Teatro Albéniz

Hoy estreno

El Capitán O'Flynn

por DOUGLAS FAIRBANKS y ELENA CARTER

Crimen a medianoche

por BUD ABBOT y LOU COSTELLO

Programa tolerado para menores

Cine Moderno

Risa sin restricciones con

El recluta enamorado

Bob Hoppe - Dorothy Lamour

La fina comedia italiana

Coquera original

(Autorizado para mayores)



Anuncios por palabras

En París ha aparecido un anuncio que contiene ocho noticias distintas

¿Necesita usted un empleo? ¿Quiere usted alquilar su piso o esa habitación que le sobra? ¿Desea comprar un aparato de radio de ocasión? ¿Necesita una pensión económica? ¿Desea vender su colección de sellos de Correos? ¿Se le ha perdido una perrita color marrón? ¿Desea usted un amigo con el que pueda relacionarse por carta?...

Todos estos problemas pueden encontrar una solución, explicando sus deseos, sus dudas o sus necesidades en las secciones de anuncios por palabras de los periódicos modernos. Miles de lectores leerán su anuncio, en Madrid y en provincias; entre tantos miles, siempre hay varios que desearían entrar en contacto con usted. El número de los que se interesen por sus asuntos crecerá a medida que su oferta sea más ventajosa.

Ahora bien; ¿cómo redactar un anuncio por palabras para que tenga éxito? Simplemente, expresando lo que usted quiere con la máxima claridad. No existe mejor consejo.

Pero por si le sirve como orientación, no está de más mostrarle el anuncio que ha aparecido en un periódico francés, en la misma sección de anuncios por palabras:

«Tengo el sentimiento de participar a mis amigos y conocidos que la muerte me ha arrebatado a mi querida esposa en el preciso momento en que daba a luz un niño, para el cual busco un ama, mientras encuentro una nueva compañera de mi vida, joven, linda y que posea 500.000 francos para ayudarme a dirigir mi muy acreditado establecimiento de bicicletas, situado en la calle St. Theodore, 26, en el que he comenzado una liquidación de existencias a precios muy baratos antes de trasladarme a mi nuevo piso de la calle Malesherbes, 39, donde tengo para alquilar una habitación soleada»

En ese solo anuncio se dan a conocer las siguientes cosas: primera, la muerte de su mujer; segunda, el nacimiento de un hijo; tercera, la demanda de un ama de cría; cuarta, ofrecimiento de matrimonio; quinta, anuncio del taller de bicicletas; sexta, liquidación de existencias; séptima, cambio de domicilio; octava, habitación para alquilar.

Rincón de Humor

OFICINA DE PERSONAS PERDIDAS

Hace poco se presentó en la Oficina de Personas Desaparecidas en Nueva York un hombre más viejo que joven, para dar cuenta de la desaparición de su esposa, ocurrida hacía quince años.

—¿Cómo no ha dado usted parte antes?—le preguntó asombrado el funcionario que recibió el aviso— ¿Quiere usted recobrar a su esposa después de tanto tiempo?

El hombre asintió con la cabeza y repuso con dolorido acento: —¿Qué quiere usted! ¡Empiezo a sentirme tan solo!

LA MUERTE DE UN JUDIO

En torno al lecho de muerte de un tendero judío se hallan la esposa, dos hijas y tres hijos. La esposa, inclinándose hacia el moribundo, le dice:

—¿Me oyes?
—Sí—responde él con voz apagada.

—Tus hijos y yo estamos aquí contigo rezando por ti—solloza entonces ella.

—¿Está Samuel?
—Sí.

—¿Y Zacarías?
—También.

—¿Y Abel?
—Sí. Abel también, y las niñas.

Al oír esto último, el moribundo hace un esfuerzo supremo, se incorpora y exclama:

—De modo que han dejado sola la tienda?

UNA ANECDOTA DE MARK TWAIN

Se cuenta de Mark Twain la siguiente anécdota:

Había sido invitado el famoso humorista a pronunciar una conferencia en un casino de Newark.

Gran número de socios llenaban el salón cuando un caballero alto, de aspecto extravagante y vestido de rigurosa etiqueta, subió a la tribuna para hacer la presentación del conferenciante.

—Señoras y señores—dijo—: me causa indecible placer saludar a tan selecto auditorio en esta ocasión solemne. Esta Sociedad se ha superado a sí misma invitando al distinguido caballero que es nuestro huésped. Voy a contarles los esfuerzos que han sido necesarios para hacerle venir: Además de la cuantiosa suma que ha pedido por su conferencia, ha sido preciso pagarle los gastos de viaje de Nueva York a Newark y regreso, facilitarle un coche en la

estación de ferrocarril y pagar su cuenta en el hotel. Puedo asegurarles que los gastos montan a una elevada cifra; pero en esta ocasión estábamos decididos a obtener lo mejor que pudiera proporcionarnos el dinero. Ahora, señoras y caballeros, tengo el inmenso placer de presentarles a Mark Twain.

El orador permaneció en pie, pero nadie se presentaba. Al cabo de un rato el público se dio cuenta de que el orador era el mismo Mark Twain.

¿Qué fué del tesoro de Dongo?

Terrible historia del tesoro que mata

LA VILLA DE GABRIEL D'ANNUNZIO

Son muchas las personas interesadas en hallar el contenido de las carteras de cuero. Unas, por sospechar que había en ellas documentos políticos comprometedores; otras, por hacer un buen negocio, y no falta quien por razones puramente sentimentales.

Entre las últimas figuran los padres de Clara Petacci. Estos huyeron a un país europeo neutral después de la caída del fascismo. Pero en el mes de noviembre de 1949 aparecieron súbitamente en Gerdona, intentando entrar en la casa de la condesa de Cervis, donde había vivido sus últimos días Claretta. Tenían la sospecha de que los documentos en cuestión debían encontrarse en alguna parte de la casa escondidos, pero la condesa de Cervis no quiso facilitarles la tarea, por mucho que insistieron.

Se sospechó también que podrían encontrarse en algunos de los monumentales sarcófagos étruscos que guardan los restos de los compañeros de D'Annunzio que le siguieron en la aventura de Fiume, pero todas las pesquisas resultaron vanas.

La familia de Petacci tenía interés particular en hallar las cartas de Mussolini a su hija Claretta para documentar una pe-

Música

El concierto de Antonio Aguiló

Son cignas de la mayor alabanza las iniciativas de varias Entidades de nuestra ciudad, en orden a la organización de manifestaciones culturales, que tanto dicen del elevado nivel de los gerundenses, a la par que proporcionan unas horas de soñaz esparcimiento al espíritu. Como más tangibles, justo es que consignemos—entre otras—la musical, ocupando un destacado lugar, en relación con ella, los "Miércoles Musicales" patrocinados por el "Círculo Artístico".

Comenzando un nuevo ciclo, anteayer tarde actuó el joven pianista menorquín Antonio Aguiló, que ha cursado sus estudios con el eximio maestro Guillermo Garganta, cuya magnífica labor pedagógico-artística hemos podido percibir palpablemente a través de diversos discípulos suyos que han tomado parte en conciertos anteriores.

La primera parte del programa estaba integrada por "Le rappel des oiseaux" de Jean Philippe Rameau—de vigoroso acento y viveza sin la más mínima pesadez escolástica—, "Le tic-tic-choch" de Couperin "Le Grand"—dotada de un leve tinte descriptivo, semejando un carrillón—, dos de las numerosas "Sonatas" de Domenico Scarlatti—elegantes y estilizadas—, y la "Sonata Op. 14 núm. 2 en sol mayor" de Beethoven—muy elocuente en su forma dialogal, y que en algún pasaje posee detalles del patetismo de la genial Op. 13.

En la segunda parte tenían cabida: Schumann, con las "Variaciones" sobre el nombre de Abegg—su primera obra, de la época de Heidelberg, cuando le protegía la gran duquesa Estefanía de Baden—, Chopin, con el "Impromptu en fa sostenido mayor"—de reminiscencias nostálgicas, bucólicas y patrióticas—, el moderno Mangiagalli, con el "Estudio núm. 1"—muy efectista y pianístico— y Debussy, con "Jardins sous la pluie"—que es como un poema hecho música por la gama de matices sonoros que encierra.

Antón Aguiló destaca por una digitación perfecta, con una pulcritud asombrosa—no sólo en un pianista de su edad sino en conciertos consagrados— con las ligaduras excelentemente resueltas. Sabe dar a las notas todo su peso específico sonoro, y con

manos hábiles se adentra y desentraña todos los secretos del teclado. De un estilo sobrio, quizá poca por no infundir matices emocionales a su interpretación, pero debemos subrayar como magistrales las versiones de las "Variaciones sobre el nombre de Abegg" de Schumann y las obras de Rameau, Couperin y Scarlatti, muy bien ajustados los sonidos del piano al carácter del clavicémbalo para el que fueron escritas.

Los clamorosos aplausos del público—muy escaso dado el alto nivel artístico de la velada—compañaron las terminaciones de cada obra, y al final adquirieron excepcional intensidad obligando a Antonio Aguiló a interpretar, fuera de programa, el "Impromptu núm. 1" de Chopin. E. F.

El último recital de Cuaresma de la S. F.

IRA A CARGO DEL PIANISTA FALGARONA

El quinto y último recital de Cuaresma organizado por la Sección Femenina de FET y de las JONS en los salones del Casino Gerundense, ha sido encomendado al ya célebre pianista figuerense José Falgarona. Recientemente actuó con mucho éxito en el "Círculo Medina" de Madrid, en concierto organizado por la Delegación Nacional de la Sección Femenina, recibiendo al finalizar el mismo gran número de felicitaciones de ilustres personalidades y jerarquías asistentes, especialmente de la delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera que presidía el acto.

Es de esperar cause interés entre el público asiduo a estos conciertos la actuación de este excelente pianista, de cuyos éxitos nos enorgullecemos por ser hijo de esta provincia.

Cupón de los Ciegos
386

Teatro

La compañía de Ismael Merlo ha estrenado en el teatro Infanta Beatriz, de Madrid, la comedia en tres actos, de Tejedor y Marcos Davó, «Un marido infiel, pero menos».

Se trata, según la crítica, de «una especie de melodrama con ribetes cómicos que gira alrededor de un equívoco sobre la paternidad de un hijo habido en concubinato. Tema un poco grave pero en el que los autores van solucionando, con burlas, la cuestión. Tiene alternativas en su diálogo y en su procedimiento escénico. Hay escenas logradas con acierto, que llegan a emocionar al auditorio, y otras en que flaquean la intensidad cómica o dramática»

Total, que «Un marido infiel, pero menos», es como casi todos los demás maridos.

En la Sala Mozart, de Barcelona, los señores Rocca Giménez y Castells han estrenado la comedia infantil «El mago Chin», que forma parte de una serie de los mismos autores, titulada genéricamente «Aventuras de Rataplán», que están haciendo ya hace un par de temporadas las delicias de la gente menuda de Barcelona.

La obra ha merecido muchos elogios por el acierto y la calidad artística que encierra, que—dicen—«supera todo cuanto se había hecho hasta ahora en el teatro para niños, y en ella tienen mucho que aprender los que se dedican al teatro grande.»

En efecto, eso es lo que hace falta en el gran teatro. Un mago—Chin o no Chin—que lo renueve un poco.

En el teatro Romea, de Barcelona, se ha organizado una serie de representaciones de obras antiguas del teatro vernáculo, años ha no representadas, que vendrán a ser verdaderos estrenos para la generación actual.

Titula esta serie de sesiones con la denominación, un mucho ecléctica, de Ciclo conmemorativo de Teatro Catalán. Las primeras obras representadas han sido «El castell de's tres dragons», de Pitarra, y «La Teta galinaira», de Francisco Camprodon.

Con ello ya tienen los señores formales motivo para desplazarse a Barcelona.

El tema número dos del Decálogo teatral de Enrique Jardiel Poncela, de que hablamos el otro día, dice así:

«No debe hacerse ningún caso de la opinión ajena, singularmente cuando se trata de opiniones de críticos o de familiares del autor; no existe más juicio que el propio, ni más luz que la que se lleva dentro; pero hay que proceder—al mismo tiempo—con la máxima humildad y preguntarse si es uno capaz de escribir esas comedias que nos parecen tan malas.»

¡No...! ¡¡¡Sí!!! HOY LAS CIENCIAS ADELANTAN...

Un abogado americano, Charles X. Paul, ha inventado un aparato volador que funciona mediante pedales, al igual que una bicicleta. Una envoltura hinchada con helio da al aparato su fuerza ascensional, y un juego de pedales lo pone en movimiento. La velocidad que puede adquirir es de 16 kilómetros por hora.

Frank Stuart ha inventado un elefante mecánico que se expone en Thaxted. El paquidermo anda a razón de 45 kilómetros por hora, mueve la trompa y las orejas. Su tamaño es el de un elefante de verdad y está accionado por un motor de petróleo.

Y tiene la ventaja—muy importante en estos tiempos—de que no hay que echarle panecillos.

En el pueblo de Rebolledo (Mieres), cuando se celebraba una boda en casa de la novia, se desplomó un corredor en el que se hallaban veinticuatro invitados bailando "La raspa". Hubo tres heridos. Los recién casados resultaron lesionados.

Todavía hay justicia. Estos últimos ya tienen bastante con haberse casado.

Un importante instituto médico, está utilizando el radar como colaborador para el tratamiento de ciertas enfermedades. Esta nueva técnica se halla todavía en periodo experimental, pero los resultados obtenidos son prometedores. Los médicos que trabajan en la nueva sala de fisioterapia del hospital de Middilax (Inglaterra) acaban de publicar un informe inicial sobre sus experimentos, en el que se con-

signa que el radar puede servir de complemento eficaz a los métodos de curación existentes. Y el día que se pueda suprimir el médico sanará todo el mundo.

Treinta millones de kilos de huevos en polvo y 80 millones de leche en polvo serán regalados por el Gobierno norteamericano a cualquiera que se comprometa a pagar el precio del transporte. Estos artículos, que han sido adquiridos por el Gobierno con el fin de evitar la caída de los precios, representa más de 2.000 millones de dólares de leche.

¿Hay quien se atreva?

En las esferas superiores de la política italiana se recela, no sin razón de las revelaciones hechas en el curso del juicio. No es posible calcular exactamente el importe del tesoro. Ese tesoro, distribuido a lo largo del convoy, fué en parte robado por los campesinos de la región de Musso. Después se encontró buena parte de los valores robados. Pero la mayoría de las personas nas interrogadas sobre el caso calculó que el total de los bie-

nes debía alcanzar unos 4.000 millones de pesetas. Es posible que la verdad sea muy diferente y que la suma resulte inferior o superior a aquella cifra. Pero por ahora nadie puede afirmar algo en concreto. Se puede hablar con certeza de 66 kilos de oro, 16 millones de francos franceses, 200.000 francos suizos, 2.220 libras esterlinas, dólares y escudos portugueses.

Detenida poco antes de la aldea de Musso por un destacamento de la brigada 52 Garibaldi, la columna fugitiva pudo seguir su marcha al cabo de seis horas de negociaciones, pero con la condición de que quedarían allí todos los prisioneros italianos. Mussolini abandonó su Alfa Romeo, se echó por los hombros un capote de cabo de la Wehrmacht, se colocó unas gafas negras y subió a un camión alemán.

En Dongo, la columna fué detenida nuevamente. Encontraron a Mussolini y le llevaron a la Alcaidía. La columna alemana, ya sin Mussolini, siguió su marcha camino de la frontera suiza. En Domaso fué detenida una vez más. Hubo que parlamentar con los guerrilleros de la región, que nada quisieron decidir sin conocimiento del mando superior, instalado en Morbegno.

(Continuará)



REDACCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882

TALLERES:
Calle Figuerola, 43, Teléfono 1882

Desfile de policías femeninas



La policía femenina de los comunistas alemanes del sector ruso ha celebrado el «Día del Ejército ruso» en el sector soviético de Berlín. Así vemos a estas «policías» desfilar frente al monumento de los muertos del Ejército soviético

Estudio de los planes de defensa del Pacto Atlántico

Bradley y otros jefes militares hacia la reunión de La Haya

Prosigue en Roma la conferencia secreta de embajadores

Washington, 23. — El general Bradley y otros altos jefes militares han salido para La Haya con el fin de estudiar los planes de defensa mutua, con los jefes militares de las demás naciones del Pacto Atlántico.

En el Departamento de Defensa se dice que los planes hechos hasta ahora establecen que cada nación tomará a su cargo parte del programa de defensa total, según su posición geográfica, capacidad y recursos.—Efe

ACHESON ESTUDIA

Washington, 23.—Respecto a la pregunta de si se había llegado

Hoy, fiesta patronal del Cuerpo Diplomático

Madrid, 23.—Mañana, el Cuerpo Diplomático celebra la festividad de su patrono, San Gabriel. A las doce de la mañana, habrá una misa en la Encarnación y a la una se verificará la entrega de diplomas a los nuevos secretarios de Embajada y a continuación será descubierta una lápida en memoria de don José Gallostra y demás diplomáticos caídos.

Por último, se celebrará un almuerzo en el hotel Ritz.— Cifra.

a una decisión más concreta acerca del empleo del artículo segundo del Pacto Atlántico para reforzar los lazos políticos y económicos entre las naciones del mismo. Acheson dijo que era una cuestión que estaba siendo estudiada detenidamente para dar con una fórmula de llevarla a la práctica.—Efe

MAC CARTHY PROTESTA

Washington, 23.—El senador Mac Carthy ha telegrafiado al presidente Truman diciéndole que la arrogante negativa de la Casa Blanca a conceder al Congreso pleno acceso a los archivos «de lealtad» del Gobierno, es inexcusable y peligrosa para la seguridad nacional.—Efe.

LA CONFERENCIA SECRETA

Roma, 23.—Continúa hoy, por segunda penúltimo día, la conferencia secreta de los representantes diplomáticos norteamericanos en Europa, que se celebra en la Embajada de los Estados Unidos—el antiguo palacio Marguésita—custodiado por la infantería de Marina norteamericana y policía italiana.

Se afirma que llevan la voz cantante en las conversaciones el embajador en Moscú, Alange Kirskiniç y Charles Soen, del Departamento de Estado, especialista en asuntos soviéticos.

MURRAY.

A LA COMISION ATOMICA

Cayo Hueso, 23.—El presidente Truman ha designado miembro de la Comisión de Energía Atómica a Thomas Murray, ingeniero industrial, banquero y director

En Gibraltar el duque de Edimburgo

La Línea de la Concepción, 23. Alrededor de las once de la mañana desembarcó en Gibraltar S. A. R. el Duque de Edimburgo en visita personal, como miembro de la familia real británica, siendo recibido por los honores de ordenanza. Cumplimentó al gobernador de la plaza y regresó a bordo del «Chequers» del cual es primer teniente.

Noticiero español

Zaragoza. — A las dos y cuarto de la tarde ha llegado de Barcelona y de paso para Madrid, el Secretario Nacional de Sindicatos, señor Montero Neña. Las jerarquías y funcionarios sindicales le obsequiaron con una imagen de la Virgen del Pilar.

Medina del Campo. — Esta tarde llegó el Subsecretario de Educación Nacional, quien se trasladó al Grupo Escolar, visitando más tarde el histórico Palacio de las Dueñas. Al anochecer regresó a Madrid.

Bilbao. — La esposa de José Menchaca, empleado de oficinas, ha dado a luz tres niños. Se encuentran todos en perfecto estado. El alcalde le hizo entrega de un donativo.

Sevilla. — 300.000 pesetas ha pagado el Ayuntamiento por un cuadro de Zurbarán, descubierto el pasado invierno en el convento de mercaderías de clausura.

Madrid. — Por el Ministerio de Trabajo se aprueba la reglamentación nacional del trabajo en las peluquerías, de aplicación en todo el territorio nacional y plazas de soberanía del norte de África, en las peluquerías de caballero, de señora y de caballero y señora.

de empresas de la ciudad de Nueva York.

De York, Murray no ocupará la presidencia que ha dejado vacante Lijenthal, sino que le sustituirá en sus trabajos como miembro de la misma.—Efe

Andrés Belaunde en Madrid

SERA INVESTIDO DOCTOR "HONORIS CAUSA"

Madrid, 23. — Se encuentra en Madrid don V. A. Belaunde, rector de la Universidad Católica de Lima y delegado de su país en la ONU, donde tan fervientemente ha defendido a España.

El motivo de su estancia en nuestra patria es recibir la investidura de doctor "honoris causa" por la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, nombramiento discernido por el ministro de Educación Nacional en reciente disposición.

El acto de la investidura tendrá lugar en la Universidad madrileña el próximo martes, día 28, con asistencia de las más elevadas autoridades políticas e intelectuales españolas. — Cifra.

Fiebre amarilla en Bolivia

Buenos Aires, 23. — Ante las noticias de que en Bolivia hay más de 1.000 casos de fiebre amarilla, el ministro de Sanidad vacunación obligatoria de 400.000 habitantes de toda la región fronteriza con el primero de estos países. — Efe.

Noticiero extranjero

Guatemala. — Los ministros Victor Manuel Girofami, de Sanidad, y Alfonso Bauer Paz, de Economía, han presentado su dimisión «para dejar en libertad al presidente para escoger sus colaboradores en el Gobierno».

Nueva York. — Ha muerto de un ataque al corazón, el famoso productor teatral Arthur M. Hopkins, que contaba en la actualidad 71 años de edad.

Munich. — Un tribunal civil alemán ha absuelto al ex jefe de la Gestapo de Munich, coronel de las S. S., Oswald Schaefer, y a su auxiliar, Richard Lebruchner, de las acusaciones de crímenes contra la humanidad.

PARA MADRID

SALDRA CAMION DIRECTO MAÑANA SABADO DIA 25, A LAS DOS DE LA TARDE, ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARGA GENERAL

MATEU & MATEU

TRANSPORTES CONSIGNACIONES Cacia, 8. Teléfono 1850

SERVICIO BISEMANAL

Próxima salida:

MIÉRCOLES 29 MARZO

La carrera de la tortilla



La tortilla es un alimento que en España se consume en todas las regiones. En la actualidad, la tortilla ha alcanzado una gran popularidad, especialmente en las zonas rurales, donde se sigue elaborando de forma tradicional. En la foto, se puede observar a un grupo de personas disfrutando de este plato típico.

Arma secreta de la Marina británica

Fuego en la mayor factoría militar

Londres, 23. — La Marina británica tiene una nueva arma secreta un torpedo que busca a los submarinos enemigos.

Según el secretario financiero de Almirantazgo, tal torpedo está dirigido por aparatos acústicos, magnéticos y electrónicos que fueron creados por los alemanes en 1943. Puede ser lanzado desde un avión y alcanzar el blanco después de haber recorrido en círculo.

La Marina equipada con instrumentos que le permiten localizar y destruir a los submarinos enemigos.

Gallagher hizo estas declaraciones ante la Cámara de los Comunes, en un debate sobre los gastos navales. — Efe.

El blanco después de haber recorrido en círculo.

La Marina equipada con instrumentos que le permiten localizar y destruir a los submarinos enemigos.

Gallagher hizo estas declaraciones ante la Cámara de los Comunes, en un debate sobre los gastos navales. — Efe.

INCENDIO EN UNA GRAN FACTORIA MILITAR

Londres, 23. — Ha estallado un incendio en el arsenal de Woolwich, la mayor factoría de municiones del Gobierno inglés en la región londinense. Quince brigadas de bomberos luchan contra las llamas que se extienden rápidamente. El primer piso de uno de los edificios afectados está ya totalmente destruido. No se sabe que se trate de un acto de sabotaje.

El arsenal de Woolwich, se encuentra a unos 12 kilómetros del centro de Londres y ocupa una superficie de 5 kilómetros de longitud por 1,5 de anchura. En él hay factorías de torpedos, laboratorios diversos y departamentos navales y del Ejército.

Durante la lucha con las llamas, dos bomberos han resultado con heridas graves. Los autoridades tomaron inmediatamente medidas de seguridad, ante el temor de que el fuego se extendiera a otras zonas.

Tres "plátanos", ayer

Zaragoza, 23. — El sereno de la plaza de España, José Tura, ha manifestado que esta madrugada, sobre las cuatro y media, ha visto un plátano volante que cruzó el cielo durante unos segundos, dejando una mancha rosada. — Cifra.

EN MURCIA

Murcia, 23.— Dos plátanos volantes de tamaño de balón de fútbol, sin reflejos, por estar el cielo cubierto de nubes, y en forma de disco, ha visto a las siete de la mañana don Pedro Bejarano García. Llevaban dirección oeste-este y su velocidad era muy intensa.—Cifra.

Desórdenes en Italia

(Viene de la pág. 1) partieron de Foggia refuerzos policíacos hacia otras ciudades de la llamada «Apulia Roja» en el sur de Italia.

Bolsa de Barcelona

Cotización facilitada por el Colegio de Corredores de Comercio.—Gerona

Día 23 de marzo de 1950

DEUDAS DEL ESTADO	
Interior 4% 1930	86,15
Exterior 4%	108
Amortizable 3%, 1928	85,75
Id. 3½% 1946	90,75
Id. 4% octubre	99,95

OBLIGACIONES

Hipotecario 4% ex.	100,75
Local 4%, lotes	100
Mun. Barña 5% 1941	79,75
Fc. Catalanes 6% est.	39
Fc. Transversal 6% est.	113
Bonos Catalana Gas 5%	93,25

ACCIONES

Fc. Cataluña pref.	170
Tranvías Barña ord.	106
Aguas Barcelona	288
Catalana Gas, serie E	141
Teléfonos ord.	151
Altos Hornos	170
Resinera Española	92
ALENA pref.	127
Transmediterránea	139
Minas del Rif	294
Explosivos	278
CAMPESA	132
Española Petróleos	276
S. A. Cros	490
Banco Exterior, viejas	188
S. IACE	299
FEFASA	112,50
CAITASA	145
Asland ord.	323
Azucarera	127,50
Iberquímicas	146
Iberdueros	181
Coloniales	590

IMPRESION

Tendencia irregular, pues al lado de la firmeza de las acciones Petróleos, Canarias, Caítasa, Coloniales y Minas del Rif se observan algunas ligeras retrocesos en Azucareras, Transmediterránea y ALENAS. Los cupones Petróleos cotizan en alza, llegando a 364 pesetas.

Ultima hora deportiva

De Santiago venció a Bradley

Liverpool, 23. — El campeón español de los pesos plumas Luis de Santiago, ha vencido a Tommy Bradley, por puntos, en diez asaltos.